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SOCIEDADE BRASILEIRA DE FÍSICA 

REUNIÃO DE CONSELHO 

12 DE JULHO DE 2023 

REUNIÃO VIRTUAL 

  

No dia 12 de julho, às 9h00, foi realizada mais uma reunião do Conselho da SBF, 

de forma remota, presidida pelo seu Presidente, Prof. Rodrigo Capaz. Estavam 

presentes os Conselheiros, Rogério Rosenfeld, Cristiano de Mattos, Paulo 

Artaxo e Adalberto Fazzio e as Conselheiras Carolina Brito, Andrea Latge e 

Marta Barroso. Estavam também presentes os membros da Diretoria Profa. 

Susana Lalic, Secretária Geral, Prof. Gustavo Dalpian, Tesoureiro e Caio 

Lewenkopf, Secretário. Participaram também da reunião os novos membros do 

Conselho, a convite do Presidente e ainda sem direito a voto, as Profas Vera 

Henriques, Nadja Magalhães, Maria Beatriz de Leone Gay Ducati e os Profs. 

André Ferrer Pinto Martins, Tobias Frederico, Madras Viswanathan Gandhi 

Mohan, Helio José de Andarde e Rubens Silva. O Presidente Inicia a reunião e 

apresenta a pauta a ser discutida: 1) Comunicados da Diretoria; 2) Comunicados 

dos Conselheiros; 3) Relatório financeiro e da comissão fiscal; 4) Apoio aos 

Torneios Brasileiro de Física e de Física para Meninas; 5) Escolha do Pró-Reitor 

de Pós-Graduação da SBF; 6) Assuntos gerais. Em seguida o Presidente segue 

para o item 1) de pauta, comunicados da Diretoria, e dá as boas-vindas aos 

novos eleitos e novas eleitas e agradece o trabalho daqueles e daquelas cujo 

mandato termina. O Presidente informa que um dos itens que estava na pauta 

original, “processo na comissão de ética: recurso” foi retirado e explica que o 

denunciado não quis apresentar recurso nesta reunião de hoje e que isto será 

feito na próxima. O Presidente informa aos novos membros do Conselho que 

eles serão instruídos sobre o caso.  Em seguida o Presidente passa para o item 

3) de pauta, comunicados dos Conselheiros. O Conselheiro Cristiano de Mattos 

pede a palavra e informa que como representante brasileiro na IUPAP, na 

comissão “Physics Teaching”, foi eleito secretário. O Presidente passa para o 

item 4) de pauta, relatório financeiro e da comissão fiscal e pede ao Tesoureiro, 

Prof., Gustavo Dalpian que relate. O Tesoureiro explica aos presentes que todas 

as informações apresentadas são baseadas em relatórios fornecidos pelas 
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empresas de contabilidade e de auditoria e consultoria que prestam serviço à 

SBF. Alguns Conselheiros fazem perguntas sobre os números apresentados. 

Finalmente, o Presidente parabeniza o Tesoureiro, Prof.  Gustavo Dalpian, pelo 

excelente trabalho feito nos últimos 2 anos, principalmente em referência a 

questões ligadas ao seguro saúde e a novas formas de investimento. Neste 

momento o Presidente pergunta aos presentes se permitem que ele faça uma 

inversão na pauta para antecipar a discussão do item 5) escolha do Pró-Reitor 

de Pós-Graduação da SBF, e todos concordam.  O Presidente, então, explica 

que o comitê de busca formado pelos Profs. Adalberto Fazzio, Marcos Pimenta, 

Marcello Ferreira e pelas Profas. Andrea Latge e Deise Vianna decidiram que 

antes de buscar um nome, seria importante que houvesse um documento no 

qual estivesse registrada a criação formal do cargo de pró-reitor como também 

a descrição das atribuições deste cargo. O documento está na página da SBF 

na forma de resolução (https://sbfisica.org.br/v1//sbf/wp-

content/uploads/2023/06/resolucao-0012023.pdf). O Presidente pede à 

Conselheira Andrea Latge que relate. A Conselheira descreve o processo de 

busca e informa que 2 candidatos se apresentaram, a Profa. Iramaia de Paulo e 

Prof. Nelson Studart, que submeteram suas propostas ao Comitê de Busca. A 

escolha foi pelo Prof. Nelson Studart. O Presidente agradece o trabalho do 

Comitê e pergunta se algum dos presentes gostaria de fazer comentários. Há 

algumas perguntas dos presentes e o presidente coloca o assunto em votação. 

Os Conselheiros e Conselheiras aprovam o Prof. Nelson Studart, por 

unanimidade, e o Presidente formaliza a escolha.  O Presidente aproveita para 

informar que a CAPES não aprovou a proposta de doutorado profissional em 

ensino de física, mas informa que é possível um recurso.  O Presidente 

prossegue para o item 4) de pauta, Torneio Brasileiro de Física e Torneio de 

Física para Meninas e informa que foi procurado pela coordenação destes 2 

eventos e que a solicitação foi o suporte da estrutura da SBF e divulgação dos 

eventos. Ele explica que o assunto já foi discutido no âmbito da Diretoria e que 

todos concordaram em apoiar os torneios. Como não há mais manifestações 

sobre os assuntos de pauta, a Conselheira Marta Barroso aproveita o momento 

para perguntar ao Presidente se ele está ciente de uma mensagem de email da 

organização do SNEF enviada a Diretoria e a alguns Conselheiros.  O Presidente 

coloca a mensagem em tela. A coordenação do SNEF solicita isenção de 
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pagamento de taxa de inscrição para alunos de graduação. Há troca de ideias 

entre os membros do Conselho e fica decidido que haverá discussões mais 

aprofundadas sobre o assunto, não somente em relação ao SNEF, mas a todos 

os eventos da SBF. Não havendo mais itens de pauta ou manifestações, o 

Presidente encerra a reunião às 10h20.         
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